

Exclusor

17 julio 1954

La Cooperativa de Salineros de Colima
Constituyó a su Presidente por Inmoral

16 Ejidatarios Acusan de Despojo al Gobierno de Colima Dicen que les Quitaron Tierras Para Favorecer a Amigos del Gobernador

Diez ejidatarios con certificados de derechos agrarios y seis sin certificados pero con más de dos años de posesión de sus tierras, fueron despojados de sus parcelas por el gobernador, el representante de la Confederación Nacional Campesina y el comisario ejidal del poblado de Chical o Ranchito, del municipio de

Coquimatlán, en el Estado de Colima.

La denuncia fué presentada ayer ante el procurador general de la República por la Unión de Federaciones Campesinas de México.

Los despojados, según la denuncia, son: Esteban Angulo, J. Guadalupe García, María Concepción Hernández, Irene González, Leopoldo Heredia, Angel Angulo, Gregorio Castillo, Prisciliano Angulo, Salvador Saucedo, José Angulo, Ramón Carrillo, Marcelino Meza, Margarito Meza, Marcelino Peredia, Tranquilino Carrillo y José Pizano.

Se dice al procurador que, sin previo aviso ni notificación, por sorpresa, se presentaron en el ejido el presidente del comisariado ejidal, Agustín Ramos; el secretario de la Liga de Comunidades Agrarias, dependiente de la CNC, el presidente municipal y un capitán del Ejército que se negó a dar su nombre y expulsaron de sus parcelas a los campesinos mencionados.

Se agrega que, no obstante que el delegado agrario ordenó al comisariado ejidal que no se hiciera ningún despojo y que la Dirección de Organización Agraria Ejidal, telegráficamente, ordenó al delegado agrario que repusiera en la posesión de sus parcelas a las víctimas del atropello, las tierras fueron entregadas a parientes y amigos del gobernador, entre los que se cuentan Antonio Aguilar, Jesús Cárdenas, Serapio Andrade, Marcelino Andrade, Anastasio y Elías Andrade, Martín Rivera, Vicente Campo, Tomás Velázquez, José González, Teodoro González y Jesús Mora.

La propia Unión de Federaciones Campesinas denunció ante el secretario de Gobernación el despojo de que han sido víctimas los campesinos de San Lorenzo Tojico, Estado de México, por el terrateniente Fabián Ramiro, recientemente electo presidente municipal de Almoloya de Juárez.

Dice la denuncia que hará unos veinte años, los campesinos de ese lugar venían trabajando las tierras de Ramiro en calidad de arrendatarios o aparceros, pero que el propietario, temeroso de la acción agraria, desconoció los contratos que tenía con los campesinos, los expulsó de las parcelas y los dejó sin trabajo y sin medios para ganarse la vida.